
 

 

 

 

  河内地域学校園だより vol. 005 2011/12/22 

                                                                  題字： 河内中３年 清水里咲 

 
～ 小中一貫教育を通して，子どもたちの心身の健やかな成長を目指します。 ～ 

 

☆ すこやか河内学校園 冒険活動教室 

10 月 25・26・27 日に２泊３日で，すこやか河内学校園の小学校中学校３校合同で，冒険活動教室が行わ

れました。３日間好天に恵まれ，各学校の活動はもとより，地域学校園としての合同活動もすべて実施する

ことができました。 

岡本小学校・岡本西小学校・河内中学校の合同活動としては「入所式」「探検ゲーム」「小中合同レクリエ

ーション」「退所式」を実施，岡本小学校・岡本西小学校合同の活動としては，「イニシアティブゲーム」を

実施し，児童生徒の交流を深めることができました。 
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５年生の感想紹介 

岡本小学校 
★「イニシアティブゲーム」では，初めに男子が先に乗り，後か

ら女子が行くという作戦を立てましたが，すぐに落ちてしまい

ました。できると信じてあきらめないで何回も何回も挑戦した

ら，やっと全員が乗り，10 秒数えられました。岡本西小の人

と仲良くなれてうれしかったです。 

岡本西小学校 
★「夜のつどい」では，部活のことなど質問コーナーがありまし

た。次に中学生がクラスに分かれて合唱コンクールの曲を歌っ

てくれました。最後にビリーブを歌いました。中学生は下のパ

ートを歌いました。とてもよかったです。 

中学生の感想 

河内中学校 
★ 体験ゲームでは岡本小の子と組みました。山を登ったり勇

気の洞くつに入ったりしました。体験ゲームをやっている間

に互いに仲良くなり力を合わせて協力することができまし

た。そのおかげで私たちの班は多くの問題をクリアーするこ

とができました。協力し合うことは本当に大切なんだと改め

て思いました。 

★ 中学生は小学生をリードしなくてはいけないので，少し大

変で緊張しました。でも，一緒になって考えたり行動できて

楽しかったです。また機会があったら交流してみたいと思い

ました。 

入所式・退所

探検ゲーム (小中合同) 

ｲﾆｼｱﾃｨﾌﾞｹﾞｰﾑ (小学校合同) 

夜のつどい「ふれあい活動」(小

中学生の合唱発表会 その後全員でビリーブ合唱(小中合同) 

夜のつどい「中学生へ質問」(小中合同) 



◎ 合唱コンクール 

 11 月 5 日（土），河内中学校体育館で中学校の合唱コンクールが行われました。 

午前中の文化祭に続いて，午後の合唱コンクールでは１年生から順に学級ごとに発表しました。毎年，小

学校６年生に招待状を送っていますが，今年は各小学校から数名ずつの小学生が聞きに来てくれました。コ

ンクールまでの練習では，音楽の時間はもちろん放課後や朝の時間もクラスが一丸となって取り組んでいま

す。河内中生徒の歌声をぜひ，多くの小学生に聴いてほしいと思います。 

＠ 合唱を聴きに来てくれた小学生の感想 

・ 私は,河内中の合唱コンクールを聴きに行きました。今回

で三回目でした。クラスによって,個性があるなと思いま

した。一番２年１組がまとまっていて上手だと思いまし

た。私も来年中学生になるので，合唱コンクールが楽し

みです。 

・ 私も来年中学生になるので，大賞をとった２年１組のよ

うにうまく歌えると良いです。１年生から３年生までみ

んな上手でした。私は歌を歌ったりすることが大好きな

ので，合唱コンクールがすごく楽しみです。 

・ 合唱コンクールはみんなで心を一つにして歌っていて，

『たくさん練習をしたんだな』と思いました。それに，ピアノを弾いていた人が，むずかしい曲でも心

を込めて弾いていることがよくわかりました。私も中学校に行ったら，クラスの人と仲よく練習ができ

るようにしたいです。 

・ 中学校の合唱コンクールに行ってみて，私は２年生の歌におどろきました。どのクラスもきれいだった

けれど，私は２年生の歌が心に残りました。全てが合っていて，見ていてとても楽しかったです。来年

やるのが楽しみになりました。 

・ 合唱コンクールはどのクラスも声が大きくひびいていて，上手だなと思いました。ピアノの音に合わせ

て声の大きさが変わったりしていて，すごく練習していたんだなと思いました。私も中学校に行くのが

楽しみになりました。 

◇ 地域学校園３校を巡って活躍する先生 

 

 街の喧噪から離れたこの地域学校園は，緑豊かな環境に恵まれ，

落ち着いた雰囲気があります。 

 ４月当初は，今時の中学生はどんな感じかと緊張しましたが，

河内中の生徒は礼儀正しく，授業も熱心に聞いてくれました。ま

た，岡本小，岡本西小の児童はとても元気で人なつこく，すぐに

打ち解けることができました。 

 小学１年生から中学生までの様々な学年の学級に入って授業を

することは，子どもたちの発達段階の違いから，その接し方や言

葉のかけ方など，指導が難しいと悩むこともあります。しかし，

子どもたちはこの過程を通して，集団のルールを学んだり学習課

題を解決したりしていくのだと実感しています。 

 すこやか河内学校園は，あいさつ運動がとても盛んで，素晴らしいと思います。卒業した小学校であいさ

つ運動に参加した中学生が，以前教わった先生の傍らで，終始あどけない表情を見せています。運動会や地

域クリーン活動など，様々な行事で小中の交流が確実に根付いてきたと実感できるのは，小中教員の連携以

上に，保護者や地域の方々のご理解とご協力の賜です。微力ながら本地域学校園に関わっていけることを，

とても嬉しく思っています。 
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小中相互乗り入れ授業後補充教員 内海加容子です。これからもよろしくお願いします。 



◎ 小中相互乗り入れ授業 

 (1) 中学校 荻原教諭（10/25 岡本西小 国語） 

 
・ 荻原先生と俳句の授業をやって，すごく楽

しかったです。理由は，授業がとても分か

りやすく，実際に百人一首を使って学習し

たので楽しかったからです。ぼくは，また

荻原先生と国語の授業をやりたいです。 
・ 俳句については，自分も知っているつもり

だったけど，知らないことがたくさんあっ

て，それを教えてもらえてとてもためにな

ったと思います。俳句についての知識を増

やすことができてよかったです。季語など

もっとくわしく調べてみたいです。 
 
 
 (2) 岡本西小学校 浦山教諭（11/29 河内中 数学） 

 
・ 浦山先生は問題を解くのに行き詰ったとき，

簡単でわかりやすいヒントを出してください

ました。また，ゆっくりと授業を進めてくだ

さったので，数学が苦手な私でもわかりやす

い授業でした。 
・ 初めての単元で，難しそうだなと思っていた

けれど，浦山先生と楽しくわかりやすく授業

を受けることができたのでよかったです。休

み時間に先生と話をすることができてよかっ

たです。 
 
 
 
 (3) 岡本小学校 津久井教諭（12/7 河内中 音楽） 

 
・ 津久井先生の音楽の授業では，田巻先生と津

久井先生のソプラノリコーダーとアルトリコ

ーダーの合奏の音色がとてもきれいでした。

私がアルトリコーダーの指づかいの練習をし

ていると，津久井先生がほめてくださったの

でとてもうれしくって楽しい授業でした。 
・ 津久井先生と田巻先生のリコーダーの合奏が

とても上手でした。ぼくは，小学校ではリコ

ーダーが苦手でしたが，先生方のように上手

に吹けたらきっと楽しいだろうなと思いまし

た。これからがんばってみたいです。 
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◎ 行事交流の様子 

 ○運動会における児童生徒の交流 

  10 月 23 日（日）晴天の中，岡本西小学校の運動会が行われまし 

た。河内中の１年生によるボランティア生徒８名が大活躍し，来年 

生の誘導，準備・後片付け，放送等の手伝いなど，５・６年生が自 

分の出番のため係が手薄なところを，中学生らしい 

キビキビした態度で仕事を進めてくれました。 

 

 ○地域学校園クリーン活動 

本年度も 11 月 16 日（水）に「クリーン活動」

が実施され，河内中の１年生が，母校である小

学校を訪問し，なかよし班（縦割り班）に混じって，地域のゴミ拾いをしまし

た。今回からは本年度は地域の方々や保護者の皆さんも参加しての，まさに地

域ぐるみの活動となり，子どもたちの安全確保等，大変お世話になりました。

学校に戻った後は，ゴミの分別を行い，そして，中学生も混じってのなかよし

班での遊び。小学生はとても喜んでいましたが，中学生も，とてもいきいきと遊んでいた姿が印象的でした。 
 

＠子どもたちの感想 

★ ぼくは，クリーンかつどうで，ごみをいっぱいひろいました。まちがきれい 
になって，よかったです。がっこうにかえってきてから，中がくせいやなかよ 
しはんの人と，たかおにをしてあそんで，たのしかったです。また，らいねん 
もやりたいです。（１年） 

★ ゴミを見つけたときに，「それはプラゴミ」「それはきけんゴミ」と教えて 
くれたので，さすがに中学生はよく知っているなあと感心しました。ドッジボールをして，投げ方が速く 
て，びっくりしました。キャッチの仕方やよけ方も，中学生はじょうずでした。（４年） 

★ 地域の人たちや中学生といっしょにクリーン活動をしました。ぼくたちの班は第二公園までの道のゴミ 
拾いを担当しました。中学生は，ゴミをよく見つけてたくさん拾っていました。ぼくも，あんな中学生に 
なりたいと思いました。（５年） 

◇ 地域学校園統一献立 

10 月 6 日（木）に，河内中学校の１年生が食農体験で育てたさつまいもを使い，「さつまいものケーキ」

の統一献立を実施しました。３校が同じ給食を食べるということで，児童生徒の皆さんもとても楽しみにし

ていたようです。ケーキはとても好評で，小学生からは「おいしいさつまいもありがとうございました。」「来

年も食べたいです。」などのお礼の手紙が多数届きました。また，兄弟姉妹のいるご家庭では，統一献立のこ

とが話題になったとの声も聞こえてきました。 
 今後も，行事食や地元の食材を使った統一献立を実施し，食育だより等でお知らせいたします。ぜひご家

庭でも話題にしていただき，「食」への関心を高めていただけたらと思います。 
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【当日の給食】 

《岡本小学校》 《河内中学校》 《岡本西小学校》 


